
El 23 de marzo, una mujer de 62 años fue
atropellada por un scooter en Concepción. En
este vehículo, que transitaba por la vereda,
se movilizaban tres personas. La mujer re-
sultó con fracturas de gravedad y el acciden-
te reabrió el debate sobre el mal uso de estos
transportes y cómo tensionan la vigencia de
Ley de Convivencia Vial.

En la capital de Biobío, según detalló el re-
presentante de la empresa autorizada para
prestar el servicio, existen 500 scooters. Hasta
esta semana transitaban a 25 kilómetros por
hora. Sin embargo, luego del incidente, la pro-
pia compañía redujo su velocidad a 15 km/h en
sectores como la céntrica Plaza Independencia.

El alcalde de Concepción, Héctor Muñoz,
hizo notar que este servicio funciona me-
diante un permiso precario, y se mostró par-
tidario de licitarlo para darle el carácter de
una concesión. De igual manera, advirtió
que la empresa a cargo deberá realizar mejo-
ramientos y que el próximo mes se evaluará
el permiso precario. De lo contrario, este po-

dría ser caducado.
Aunque en otras regiones la oferta de scoo-

ters ha fracasado por daños y robos, la em-
presa que los opera en Concepción asegura
que no tienen ese problema, y que solo dos
vehículos que tuvieron fallas han sido retira-
dos. En caso de mal uso, precisa, tienen la po-
sibilidad de bloquear la cuenta del usuario.
Esa medida, asegura, ya se ha aplicado en al-
gunos casos en esa ciudad.

Para evitar que su permiso sea revocado,
la empresa presentó al municipio un plan de
seguridad que incluye medidas de capacita-
ción para los usuarios, muchos de los cuales
desconocen o no respetan las normas de con-
vivencia vial.

Uno de los incumplimientos más frecuen-
tes por parte de los conductores de scooters es
que no utilizan cascos. Por ello, dentro del
plan de mejoramiento del servicio la empre-
sa considera fomentar el uso de este disposi-
tivo de protección a través de su reparto ma-
sivo en Concepción.

LA SEMANA PASADA, UNA MUJER DE 62 AÑOS FUE ATROPELLADA EN UNA VEREDA POR UNO DE ESTOS VEHÍCULOS:

Mal uso de scooters en Concepción tensiona la convivencia vial 

En Concepción el servicio funciona con un permiso precario.
El municipio pide mejoras y evalúa la continuidad.
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Desde la empresa argumentan que con estos eventos generan nuevos recursos que evitan

aumentar las tarifas que pagan los usuarios. Expresidente de la compañía pública apoya la

medida y apunta a que el subsidio del Transantiago va solo para los buses.

“S
i no tuviésemos los
ingresos que vienen
por otras fuentes, re-
queriríamos una tari-
fa técnica más alta, lo

que podría significar que se requiriera
un subsidio mayor (…) o bien subir
las tarifas a público para poder absor-
ber esos diferenciales”. Así explica Fe-
lipe Bravo, gerente general de Metro,
la razón detrás de la inédita fiesta cele-
brada hace unos días en las estaciones
Baquedano y Los Leones, evento con
que una tienda de ropa lanzó su nue-
va colección de temporada. Dj’s, in-
fluencers y música urbana sorprendie-
ron a los asistentes, en una actividad
que Metro define co-
mo una “activación
comercial”. “Fue co-
mo un mini concierto
y nada, se sintió muy
poco realista la situa-
ción, pero muy ba-
cán”, dijo Bárbara
Durand, una de los
asistentes.

Según Bravo, “bus-
camos ser extremada-
mente eficientes en el
uso de nuestros re-
cursos, por lo tanto
cada espacio que te-
nemos lo ocupamos.
De esa manera dismi-
nuimos la carga que
pueda haber sobre las tarifas que pa-
gan los usuarios”. Arriendo de locales
comerciales, de espacios publicitarios
y de áreas en túneles para telefonía
son parte de los ingresos no tarifarios
de la estatal.

En cuanto a los criterios para ele-
gir qué actividades se realizan, Bra-
vo sostiene que “no deben generar
ninguna interrupción ni perturba-
ción en el servicio, que se cumpla
con todas las condiciones de seguri-

dad, y que no haya impacto en la co-
munidad”.

Louis de Grange, decano de Inge-
niería de la UDP y expresidente de
Metro, explica que el 84% de la ope-
ración de la empresa se financia con
las validaciones en los torniquetes
(ingresos tarifarios) y un 16% por in-
gresos no tarifarios. Estos últimos,
agrega, se deben a que “los ingresos
que el Ministerio de Transportes le
paga a Metro por trasladar personas
no le alcanzan para cubrir sus costos
operacionales. Por ello, los equipos
de Metro se ven obligados a innovar
en nuevos negocios, a fin de suplir
esta brecha. A los buses, por el con-
trario, el MTT les paga casi el triple

que a Metro”. Y detalla: “Por cada
pasajero que paga $870 en punta,
Metro recibe solo $650 aproximada-
mente. En los buses pasa al revés:
por cada pasajero que paga $770, el
operador recibe cerca de $2.000. El
subsidio del Transantiago va para
los buses, no para Metro”.

Desde el MTT indican que “tal co-
mo diversos trenes subterráneos al-
rededor del mundo, Metro ha desa-
rrollado un modelo de negocios
complementario e innovador, el
cual permite generar recursos adi-
cionales al sistema. Estas acciones se
desarrollan de manera paralela a su
operación habitual, sin interferir en
la calidad del servicio prestado”. n

ÓSCAR RIQUELME BRACHO

Fiestas en el metro: las “activaciones”
con que la estatal busca más ingresos 

INÉDITO SHOW EN LAS ESTACIONES LOS LEONES Y BAQUEDANO CAUSÓ SORPRESA

En el lanzamiento de la nueva colección de temporada de una tienda de ropa,
los invitados fueron recibidos por Dj’s, influencers y música urbana.
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La fiesta comenzó en Los Leones, para luego trasla-
darse en vagones a la estación Baquedano. Cientos de per-
sonas participaron en el evento.
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En el comienzo de la pandemia de covid-19, las
clases online despertaban curiosidad y mantenían
atentos a los escolares. Con el correr de las sema-
nas, sin embargo, ese entusiasmo decreció y todo se
hizo más difícil, sobre todo para los profesores.

En la escuela Emilia Lascar de Peñaflor —que
cuenta con una matrícula de mil alumnos— la
respuesta fue una innovación: Emilia TV, un canal
de televisión por redes sociales creado para mante-
ner informada a la comunidad, reforzar la enseñan-
za en línea y permitir que los niños desarrollen
diferentes habilidades.

En 2022, el proyecto ganó la categoría Experien-
cia Digital de Elige Innovar, un premio de Elige
Educar que distingue la innovación educativa. Y al
año siguiente obtuvo el galardón a la escuela más
innovadora del mundo, otorgado por el World
Best’s School Prizes.

Con ese historial, Antonio Briones, impulsor de
Emilia TV, fue invitado a sumarse a la delegación
chilena que acompañará desde hoy al Presidente
Gabriel Boric en su visita de Estado a India, uno de
los principales polos mundiales de innovación. 

Para Briones, se trata de “una experiencia, un
aprendizaje, inigualable. Aprender de la cultura, de
la innovación de India, de una cultura tan rica y
distinta, es algo que no tiene comparación”. El
psicólogo espera poder traspasar lo vivido a su
equipo, y también transformarlo en experiencias
que les permitan seguir creciendo como proyecto “y
posicionándonos a nivel internacional”.

Actualmente, el canal de YouTube de Emilia TV
(@escuelaemilialascar) cuenta con 2.280 suscrip-
tores y 290 videos disponibles que acumulan más
de 284 mil visualizaciones. Hay desde clases de
matemáticas para párvulos hasta rutinas de ejerci-
cios de educación física para realizar en casa. 

INTEGRA COMITIVA QUE VIAJA A INDIA:

Emilia TV, el
proyecto escolar
que se suma a
gira presidencial

En Emilia TV, los escolares desempeñan roles tanto
delante como detrás de las cámaras. 
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166 días
habrá ejercido
el abogado Luis Cordero Vega como subsecretario del Interior cuando, este
martes, deje ese cargo para asumir como el primer ministro de Seguridad de
Chile. Cordero ingresó al gabinete del Presidente Gabriel Boric en enero de
2023 como ministro de Justicia para contener la crisis de los indultos, y
estuvo 645 días en esa función. Luego, en octubre de 2024, pasó a la
Subsecretaría del Interior tras la remoción de Manuel Monsalve, hoy en
prisión preventiva y formalizado por el delito de violación y abuso sexual.

La banda seguirá, pero con otro cantante y,
por supuesto, con otro nombre. No me gusta
mentirle a la gente. El público es sagrado y uno no
puede ir con una Sonora de Tommy Rey si ya no
está Tommy Rey”.

LEO SOTO, fundador y percusionista del grupo que lideraba Patricio Zúñiga Jorquera,
Tommy Rey, fallecido este miércoles a los 80 años.
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